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En el mástil de la Plaza Ernesto Tornquist

Alumnos de 4° grado de las 
escuelas del distrito prometieron 
lealtad a la Bandera Argentina

Emotivo festejo de las 
Bodas de Plata de la Junta 

Vecinal del Barrio Sur

Sergio Bordoni
Proyectos, 
gestiones 
y obras

La Bandera Argentina 
volvió a flamear en el mástil 
mas alto de la Provincia

Foto: Gentileza Noticias Tornquist
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Se dicta en el distrito un curso de socorrismo 
en ambientes rurales, naturales y agrestes

C omenzó el pasado martes 
el dictado del curso ‘WFR, 
Socorrismo en ambientes 
Rurales, Naturales y 
Agrestes’, dirigido a 

prestadores de servicios turísticos 
vinculados a la naturaleza.

 La iniciativa se desarrolla en 
el marco del programa ‘La Ruta 
Natural’, impulsado por el Ministerio 
de Turismo y Deportes de la Nación 
y la Subsecretaría de Turismo de la 
Provincia, con la coordinación a nivel 
local de la Secretaría de Turismo de 
Tornquist Municipio.

 Se llevará a cabo hasta el martes 
28 próximo y participan un total de 30 
prestadores, de los cuales 20 son del 
distrito.

 Reseña del programa sobre la 
Comarca: https://larutanatural.gob.
ar/es/ruta-escenica/4/ruta-76-de-
sierra-de-la-ventana-a-tornquist

Abrió la inscripción al curso “Educación Ambiental: 
saberes teóricos-prácticos para pensar en el aula”
 La Subsecretaría de Medio Ambiente, informa que 
abrió la inscripción al curso “Educación Ambiental: 
saberes teóricos-prácticos para pensar en el aula 
(Generación 3R Resolución 2370/09)”, el programa 
de formación ambiental para docentes de todos los 
niveles y modalidades educativas que fue relanzado 
en el 2022 en el marco de la creación del ministerio 
de Ambiente de la provincia de Buenos Aires.

 Cabe destacar que el mismo otorga a las y los 
docentes que lo aprueben un puntaje d 0.44 c. dentro 
de su currículum y cuenta con un cupo limitado.

 La capacitación fue pensada como un espacio 
de reflexión sobre las prácticas educativas y 
incorporación de la perspectiva ambiental en el aula. 
Generación 3R (Reutilizar, Reducir, Reciclar) ofrece 
contenidos conceptuales y prácticos acerca del rol de 
la escuela en la construcción de ciudadanía.

 Se trata de abordar la perspectiva del ambiente 
de forma integral e interdisciplinaria, con una 
mirada inclusiva sobre los saberes y la escuela, 
pensada como un espacio multiplicador de prácticas 
sustentables y con una perspectiva de género.

 En lo que va del año, el equipo de trabajo 
interdisciplinario de la dirección de Educación 
Ambiental realizó un acompañamiento pedagógico 
de las y los docentes participantes en las aulas 
virtuales y las clases sincrónicas, explicando los 
objetivos principales de la propuesta, las líneas de 
acción y los contenidos teórico-conceptuales del 
programa que en lo que va de su edición 2022 ya 
superó los 600 inscriptos.

 Por consultas: generacion3r@ambiente.gba.gob.
ar
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En el mástil de la Plaza Ernesto Tornquist

Alumnos de 4° grado de las escuelas del distrito 
prometieron lealtad a la Bandera Argentina

as de 200 alumnos 
de 4° grado de las 
escuelas primarias del 
distrito de Tornquist, 
prometieron lealtad a 

la Bandera Argentina en el mástil de 
la Plaza Ernesto Tornquist.

 El acto tuvo lugar este martes y 
estuvo encabezado por la Inspectora 
Jefe Distrital de Educación, Marcela 
Giménez, y el Secretario de Gobierno 
y Seguridad, Ezequiel Gabella, en 
representación del intendente 
Sergio Bordoni, quien no pudo estar 
presente por un cuadro gripal.

 Estuvieron presentes autoridades 
educativas locales y de la región, 
miembros del ejecutivo municipal, 
concejales, representantes de 
instituciones intermedias y vecinos 
de la comunidad.

 Las canciones patrias fueron 
entonadas por la Banda Militar 

‘Cura Malal’ de Pigüé; alumnos 
interpretaron el Himno Nacional 
Argentino a través de lengua de 
señas; y el artista local Enrique 
González recitó un poema alusivo a 
la fecha.

 Asimismo, hicieron uso de la 
palabra la Directora de la Escuela N° 
1, Micaela Nazón, y la Inspectora Jefe 
Marcela Giménez.
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Sergio Bordoni

Proyectos, gestiones y obras
n diálogo con CELTTV Noticias el Intendente 
Municipal Sergio Bordoni hizo un repaso de 
las últimas gestiones realizadas en la ciudad 
de La Plata y se mostró  optimista para la 
concreción de distintas obras proyectadas y 

la respuesta positiva del gobierno provincial para la 
construcción de viviendas

Construcción de Viviendas.

 Ya presentamos la documentación y está todo 
bien, ya se está cargando en la plataforma. Ahora 
hay que estructurar las tres manzanas que le dimos 
a hábitat. Eso no puede demorar más de dos o tres 
meses. Con el proyecto ya armado se va a firmar el 
convenio para empezar a girar los fondos para el 
anticipo financiero de las distintas obras que vamos 
a hacer en esas tres manzanas que van a ser 54 
viviendas que se van a sortear para el procrear

 “Después tenemos una manzana que pidió 
SUTEBA la cual va a estar financiada por la provincia 
de Bueno Aires a través del instituto de la vivienda 
y el día 22 estaré viajando a La Plata acompañado 
por Gustavo Trankels y vamos a buscar viviendas 
sociales, de las cuales ya estamos en condiciones de 
firmar el convenio en la brevedad”

 “También el sindicato municipal está solicitando 
una manzana porque a través del gremio van a 
hacer viviendas sociales o de procrear”

Basureros y Cementerios

 “Hay que esperar hasta septiembre para esperar 
a entrar al cupo de los setenta millones de dólares 
que vienen del BID. Después habrá que lidiar con 
el consejo, pero no creo que se opongan a una 
inversión tan importante”

La situación de los Cementerios 
de Tornquist y Saldungaray

 “En lo que es Tornquist nos quisimos contactar 
con la dueña lindante, primero nos atendió y luego 
no. Vamos a comenzar una expropiación, pero lleva 
su tiempo, no nos queda otra por la falta de diálogo”

 “Respecto a la localidad de Saldungaray tuvimos 
diálogo con el señor Domingo Leturia y acordamos 
que vendríamos a tasar las tierras. El impedimento 
que hay ahora es con el aeroclub. Esperemos que se 
pueda destrabar”

Subestación transformadora

 “La obra de la ampliación de la subestación de 
Tornquist está segunda en la lista de prioridades para 
Axel Kicillof y se estima que, si va todo bien, para 
fines de diciembre tendría que estar funcionando”  

 “Esto nos da un tiempo prudencial para ir 
gestionando las distintas obras para energía porque 
el crecimiento del distrito no va a parar”
Otras obras.

Sobre el salón de usos múltiples del jardín 901.

 “Estuve reunido con el subsecretario de 
educación, donde le comenté que habíamos 
decidido hacer el sum del jardín. La primera etapa 
de la colocación del parabólico lo vamos a hacer 
con fondo educativo, de la cual le voy a girar a la 
cooperadora los fondos para el parabólico. Lo que 
nos pidió es que le mandara el cálculo de recursos, 
materiales y mano de obra”

Por otro lado, comentaba.

 “Hemos recibido respuestas de provincia y 
nación porque vamos a terminar todas las obras 
de cloaca y cambio de cañería de agua potable de 
Tornquist y Sierra de la Ventana”

Obra GLP y cambio de gabinete.

 “En Villa Ventana hay que ampliar la planta de 
gas GLP para que los vecinos tengan el servicio con 
la ampliación”

Sobre los cambios

 “A fin de mes se va Juan Manuel Gonzales Sáez 
y a partir del primero de julio entrará Eliana Arce, 
ingeniera en alimentación, una chica de 28 años. 
Sigo incorporando al gabinete gente joven con 
ganas de trabajar, la verdad que eso me ha dado 
otro empuje. Tener gente joven te abre la cabeza. 
Me parece que los jóvenes tienen muchas ganas de 
hacer cosas por el distrito. Si tenemos dirigentes 
jóvenes quiere decir que estamos por buen camino”
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Cecilia Conti asumió como Directora Médica 
del Hospital Municipal de Tornquist

ste jueves, el intendente municipal Sergio 
Bordoni oficializó la designación de la 
nueva Directora Médica del Hospital “Dr. 
Alberto Castro”, Lic. Cecilia Conti.

 Conti es Licenciada en Psicología, desde sus 
inicios ha trabajado para la Secretaría de Salud 
del municipio vecino de Bahía Blanca, y ha 
complementado su formación con una residencia 
en Psicología Social y Comunitaria.

 “Estoy muy feliz y honrada por la convocatoria 
del intendente. Tienen un proyecto muy ambicioso, 
en relación a un hospital que se encuentra 
ampliando, ampliando su oferta, que está 
saliendo de una pandemia, un hospital que se está 
convirtiendo en referencia para la región”, sostuvo 
la nueva funcionaria durante la conferencia de 
prensa.  

 “El plus que se me pide es hacer un hospital 
más abierto a la comunidad. Poder escuchar 
las necesidades reales de los ciudadanos y 
ciudadanas; y construir estrategias de atención en 
salud que respondan a esas necesidades”, agregó 
Conti.

 Por su parte, el jefe comunal sostuvo, que el 
hospital ha crecido mucho y se necesita gente con 
experiencia de gestión en el área de salud pública 

para llevar este desafío adelante.
 
 De la conferencia de prensa brindada esta 
tarde en el palacio municipal, también participó 

la Secretaria de Salud, Noelia Baier; quien sostuvo 
que es muy enriquecedor contar con una persona 
tan formada y con amplia experiencia en el ámbito 
público. 

Convocatoria a 
productores, artesanos 

y manualistas
 La Secretaría de Producción, 
Comercio e Industria, invita a productores, 
manualistas y artesanos del distrito a 
participar de la feria que se llevará a cabo 
los días 9 y 10 de julio, en la localidad de 
Tornquist. 
 Para inscribirse en la jornada que se 
llevará a cabo en instalaciones del Salón 
Parroquial, los interesados deberán 
dirigirse a la mencionada secretaria (Av. 
Gral Paz y Av. E.Tornquist), o comunicarse 
al 4940.435, hasta el 1 de julio. 

 El Banco Provincia informó 
que, el cajero automático 
móvil que días atrás fue 
instalado en Villa Ventana, 
debió ser retirado por 
desperfectos técnicos.
 Desde la entidad 
bancaria, confirmaron 
que el inconveniente será 
solucionado para que para 
vacaciones de invierno, la Villa 
nuevamente tenga un cajero.
 La situación excede al 
municipio, que de todas 
formas pide disculpas a los 
vecinos de la localidad por los 
problemas ocasionados.

El cajero automático móvil de Villa Ventana 
volverá para vacaciones de invierno

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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L a Directora Regional del 
Ministerio de las Mujeres, 
Políticas de Género y 
Diversidad Sexual, Silvia Zaballa 

Silvia Zaballa se reunió con 
la Ministra Estela Díaz

se reunió con la Ministra Estela Diaz, 
la Subsecretaria Lidia Fernández, la 
Directora Provincial de Regiones 
Ibis Azua y las Directoras Regionales 
de la Subsecretaría de Políticas 
Transversales de Género, con el 
objetivo de seguir fortaleciendo las 
articulaciones en los territorios.  

“Haber regionalizado la Provincia nos 
facilitó un vínculo más directo con los 
municipios. 

 Es en la cercanía que construimos 
cada vez más Estado presente. Este 
es un mandato muy claro de nuestro 
gobernador Axel Kicillof. Y por eso ya 
tenemos siete sedes del Ministerio en 
las distintas Regiones de la Provincia” 
dijo la Ministra. 

 En la reunión,  la directora hizo 
entrega a la Ministra de la carpeta 
enviada por la colectiva “Yo te Creo” 
de Carmen de Patagones referida a 
la solicitud de cambio de nombre de 
la Escuela Municipal de Canotaje de 
dicha localidad. 

 Construir la institucionalidad 
territorial es acercarnos a las 
necesidades de las mujeres y 
diversidades, quienes sufren las 
violencias y las desigualdades. 

 Participaron por las Direcciones 
Regionales, Sofía Moglia de la Región 
Capital, Emilse Portela, de la Región 
Primera, Marcela Isarra de la Región 
Segunda, Belén Peretto de la Región 
Tercera, Ada García de la Región 
Cuarta, Yamila Zavala Rodríguez de la 
Región Quinta y Hosanna Cazola de la 
Región Séptima.

rganizado en conjunto entre el Centro de Jubilados y Pensionados de la 
localidad y Tornquist Municipio, se desarrolló el pasado lunes en Sierra de 
la Ventana el acto oficial de conmemoración del Día de la Bandera.
 Encabezada por el Secretario de Gobierno y Seguridad, Ezequiel 
Gabella, en representación del intendente Sergio Bordoni, la jornada 

Se conmemoró en Sierra de la 
Ventana el Día de la Bandera

O
contó con la presencia de miembros del Ejecutivo municipal, concejales, integrantes 
de instituciones intermedias y vecinos de la comunidad.
 La programación inició en el mástil de Av. Malvinas, donde se realizó el izamiento 
del Pabellón Nacional, con el acompañamiento musical de la Banda de los Exploradores 
de Don Bosco Bahía Blanca; y continuó en el Cuartel de Bomberos Voluntarios, con la 
entonación del Himno Nacional Argentino y palabras alusivas a la fecha de Gabella:
 “El 27 de febrero de 1812, el grandísimo General Manuel Belgrano enarbolaba por 
primera vez la bandera argentina. La intención que tenía en su momento, y que la han 
tenido todos aquellos que crearon una bandera, era la de generar un instrumento 
que nos represente para sentirnos todos parte de una Nación, como también puede 
ser de un club o de una asociación; estar detrás de una bandera como elemento 
representativo de un sentimiento”, expresó el funcionario.
 “Y digo que buena sería la oportunidad de las localidades, o por qué no del distrito, 
que tenga una bandera propia, pero del corazón –añadió. Empezar a darnos cuenta 
que todos somos parte de algo y tirar todos realmente para el mismo lado. Y más 
en esta ciudad, que está llamada a ser la localidad turística por excelencia de toda la 
región, siendo cada vez más visitada y tenemos que seguir en esa línea”.
 “A todos los ventanenses les digo que tienen que animarse a pensar en grande, de 
que Sierra va a ser grande. Para eso, sabemos que desde el municipio hay que hacer 
muchas cosas y se están haciendo”, señaló y mencionó los proyectos que la gestión 
actual ejecuta en la localidad.
 También hicieron uso de la palabra la presidenta del Centro de Jubilados y su 
vicepresidenta, quienes hicieron alusión al Día de la Bandera y agradecieron a quienes 
hicieron posible el desarrollo del acto, que como cierre sirvieron chocolate caliente y 
tortafritas. 
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Día de la Bandera: 
Pusieron en valor el mástil del 

Club Hotel de Villa Ventana
n histórico día para que 
la enseña patria vuelva a 
flamear, en un sitio que es 
patrimonio de la comunidad. U

La Asociación Civil Trochita Sierra 
de la Ventana Ex Club Hotel, los 
mentores de esta gran idea.

 Sin lugar a dudas que la puesta en 
valor del mástil del Club Hotel de Villa 
Ventana, hoy en ruinas, ha cobrado 
una relevancia muy importante al 
ver flamear nuevamente, la enseña 
patria,  en el imponente lugar.

 Esto, llamado una loca idea, se 
puso en práctica, gracias al incesante 
trabajo de un grupo defensor del 
patrimonio local como lo son los 
integrantes de la Asociación Civil 
Trochita Sierra de la Ventana , Ex 
Club Hotel.

 Ellos, se pusieron al hombro 
desde hace mucho tiempo, la 
recuperación de la historia y sueñan 
desde su museo en Sierra de la 
Ventana, volver a conectar ese tramo 
que fue histórico, cuando el tren de 
trocha angosta, realizaba el recorrido 
entre 1913 y 1920 entre la localidad y 
el Club Hotel.

 Muchísima gente se dio cita, 
vecinos, turistas, instituciones 
intermedias y educativas, autoridades 
que le dieron el marco ideal en 
una fecha tan importante como el 
aniversario del fallecimiento de Don 

Manuel Belgrano, el creador de 
nuestra enseña patria.

 En el acto que se organizó durante 
este 20 de Junio, Romanela Bergesio 
a cargo de la conducción señaló “ “Que 
en el día de la Bandera, nos hemos 
reunido para hacer un homenaje a 
la enseña nacional. Las banderas 
de distintas instituciones están 
presente. Hoy la bandera volverá a 
flamear en este mástil. La agrupación 
gaucha “Los Serranos” y la Escuela 
de equitación de Villa Ventana han 
venido desde la delegación municipal 
hasta aquí, escoltando la bandera 

nacional que en estos momentos 
reciben los bomberos voluntarios y la 
escuela de atletismo”

 El diacono Fernando Alcaraz, 
procedió a la bendición de la enseña 
patria que fue trasladada hasta el 
mástil mas alto de la provincia de 
Buenos Aires y fue izada por el 
Presidente de la asociación Civil 
Trochita Sierra de la Ventana , Ex 
Club Hotel Sr. Dardo Fernandez, el 
Secretario de Seguridad y Gobierno 
Ezequiel Gabella, la Presidente del 
HCD Sandra Kifer y la delegada 
comunal Florencia Testa.

 Más tarde el propio Fernandez, se 
refirió a la importancia de la fecha y 
destacó que el lugar “Nos pertenece” 
haciendo hincapié en la defensa del 
patrimonio del Club Hotel.

 Mercedes Willich, vecina y 
conocida defensora a ultranza 
del Club Hotel, tampoco ocultó 
su felicidad por el acontecimiento 
logrado, haciendo un resumen de lo 
que la historia dejó durante tantos 
años.

 Por el municipio Ezequiel Gabella, 
resaltó la gran tarea de la asociación 
y se comprometió a brindar desde 
el estado todas las herramientas 
para seguir trabajando por el lugar, 
buscando unidad de criterios para la 
defensa del patrimonio histórico.

 Descubrieron Fernandez, Gabella 
y Testa, una placa recordatoria que 
reza “Recuperación del mástil 20-06-
2022. Trochita SV-CH. Ramal 11”.

 Hubo demostraciones de 
la Escuela de Atletismo y se 
presentaron danzas folklóricas y 
números artísticos. Hay que resaltar 
el compromiso de mucha gente y al 
alma mater de este proyecto el Señor 
Jorge Tesan.

 Hoy 20 de Junio se recuperó el 
mástil del Club Hotel para que la 
enseña patria vuelva a flamear, todos 
los días del año.

Info: Noticias Tornquist
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Juegos Bonaerenses 2022: Resultados 
de la etapa distrital de Adultos Mayores

L Por las semifinales de inferiores: 

La sexta y séptima de Automoto 
se medirán ante Peñarol de Pigüé

Se juegan el sábado de acuerdo a este detalle:

 En cancha de Peñarol de Pigüé: a las 12:00 Blanco y Negro vs. Atlético Huanguelén 
en 8ª; a las 13:30 Blanco y Negro vs. Atlético Huanguelén en 7ª; a las 15:00 Blanco y 
Negro vs. Racing Club en 6ª y a las 17:00 Atlético Huanguelén vs. Racing en 5ª.

 En cancha de Deportivo Argentino: a las 12:00 San Martín de Santa Trinidad vs. 
Independiente en 8ª; a las 13:30 Automoto vs. Peñarol de Pigüé en 7ª; a las 15:00 
Automoto vs. Peñarol de Pigüé en 6ª y a las 17:00 San Martín de Carhué vs. Club 
Sarmiento en 5ª.

En caso de empate se define por penales.

a Subsecretaria de Deportes 
municipal da a conocer 
los ganadores de la etapa 
distritalde los Juegos 
Bonaerenses 2022, de la 

categoría Adultos Mayores:
 Bonaerenses en Carreras Masculino: 
Martínez Ricardo
 Bonaerenses en Carreras Femenino: 
García Mabel
 Coreográfica Pop: Barragán Mirta-
Díaz Graciela-Pedriguer María-
Quiroga Inés-Rodríguez Carola-
Tarabelli Lucrecia-Llanos Mariel Dt
 Newcom: Equipo “Los Yara”
 Orientación: Abad Carlos – Henrich 
Luis
 Orientación: Bermúdez Adriana – 
Brasca Olga
 Pádel: Castillo Héctor – Bascuñan 
Patricio (Sierra De La Ventana)
 Pentatlón Masculino: Navas Omar – 
Urriaga Horacio
 Pesca: Olgiati José (Saldungaray)
 Tejo Femenino B: Sappa Alicia – 
Larreinzar Mirta
 Tejo Femenino A: Celaya Ángela – 
Diocares Alicia
 Tejo Masculino A: Sandobal Roberto 

– Soto Namberto
 Tejo Mixto A: Pendones Rubén – 
Derl Rio Cristina
 Tenis De Mesa Categoría A: Karsten 
Dieter
 Tenis De Mesa Categoría B: Dephilipi 
Hector (Villa Ventana)
 Damas: Derazensqui Marcos (Villa 
Ventana)
 Caminata: Kees Lucia – Rispal Cecilia 
(Saldungaray)
 Ajedrez: Cleppe Julio
 Burako : Rivarola Olga (Sierra De La 
Ventana)
 Chin-Chon : Teira Gladys (Villa 
Ventana)
 Escoba De 15: Suarez Lidia – Tucat 
Leda (Chasicó)
 Lotería: García Raquel
 Sapo Masculino: Flores Alberto 
(Chasicó)
 Sapo Femenino: Ibáñez Elvira
 Taba: Dayloff Graciela
 Truco: Spinzanti Eduardo – Arrieta 
Omar
Asimismo, se informa que la etapa 
regional de las categorías, se 
desarrollará en la localidad de La 
Madrid el día 31 de agosto.
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LRF: Racing se adjudicó el Apertura
erced a su triunfo 3 a 0 en 
la final frente a Atlético 
Huanguelén, en partido 
disputado este domingo en 
la cancha de Blanco y Negro, 

Racing Club de Carhué se adjudicó el torneo 
Apertura de Primera división de la Liga 
Regional de Fútbol de Coronel Suárez.
 Los goles fueron obra de Emilio Romero 
(29mPT, penal), Facundo Rapetti (35mPT) 
y Braian Benítez (46mST). Dirigió Walter 
Vargas, quien expulsó a Marcos Previsdomini 
(AH, 4mST).
 De esta manera Racing se aseguró un 
lugar en la final por el título de la temporada 
2022 con el ganador del torneo Clausura. Si 
la Academia repite, automáticamente será 
el campeón.

Comercio obtuvo el Apertura en Reserva
  Empleados de Comercio de Guaminí, con 
un doblete de Nahuel Lucero y el restante de 
Luka Olmedo, superó 3 a 1 a Club Sarmiento 
en el partido definitorio jugado en la cancha 
de Blanco y Negro y se adueñó del torneo 
Apertura de división Reserva.

Germán Pezzella:

 “Intentaremos completar esa 
ilusión que todos tienen de salir 

campeones del mundo”
n este frio sábado, la 
presencia del reconocido 
Germán Pezzella, le dio 
un toque diferente al 
enfrentamiento de hockey 

entre las chicas de Unión y Pacifico B.

 El actual jugador del Betis de 
España se hizo presente en la 
cancha sintética de Tornquist para 
acompañar a su hermana Barbara 
(foto), integrante del plantel de 
Intermedia bahiense.

 DeporTornquist.com.ar tuvo la 
chance de dialogar con el futbolista 
surgido en River Plate que pasó por 

la Fiorentina de Italia, hoy cumple su 
segundo ciclo en el Betis y además 
integra la Selección Argentina.

 Sobre su actualidad dijo: “Desde 
de un año bastante largo y movido, 
es tiempo de descansar un poco y 
ya después volver postemporada y 
arrancar de nuevo”.

 Agregó además: “Volví hace un año 
para ahí donde estoy (refiriéndose al 
Betis de España), tengo un par de 
años mas por delante”.

 En cuanto al futuro: “El año va a 
ser lindo, cargado de competencia y 

partidos y sobre todo ese mundial a 
fin de año que estamos esperando 
con muchas ganas”.

 Tampoco dejó de lado a la celeste 
y blanca de Scaloni: “Los resultados 
nos fueron acompañando y eso es 
siempre positivo, eso hace que la 
gente te acompañe mas todavía, 
hay buena sintonía en el grupo y 
la idea es seguir por eso camino, 

preparándonos de la mejor manera 
para el mundial”.

 “Con Lauty (por Lautaro Martínez) 
siempre tratamos de representar a 
Bahía y la zona de la mejor manera”, 
cerro.



Ernestina TOURN viuda de DURA –Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 15 de Junio de 2022 a los 
94 años de edad. Sus hijos María Esther, Carlos, 
Alicia y Liliana DURA. Sus hijos políticos Roberto 
BRAU, Juan LABORDA y Elba SCHULMEISTER. 
Sus nietos Anabella, Karina, Leandro, Marisol, 
Betiana, Luciana, Nicolás, Lucas, Emilia y Erica. 
Sus nietos políticos. Sus bisnietos Branco, María 
Azul, Valentina, Delfina, Mateo, Sofía, Ema, Elena, 
Camila, Matías, Alma, Valentín, Morena, Santiago, 
Amparo y Florencia. Sus bisnietos políticos. Su 
tataranieta Delfina. Su hermano Alberto. Sus 
hermanas políticas “Porota” y “Tute”. Sus sobrinos, 
primos, amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. 
Casa de duelo Belgrano 252, Dufaur, partido 
de Saavedra. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist. 
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Fallecimientos
Mabel Ester MONACHESI (“Pirucha”) –Q.E.P.D.–: 
Falleció en Bahía Blanca el 15 de Junio de 2022 
a los 78 años de edad. Su compañero de vida 
Franco RIPOSATI. Sus hijos María del Carmen, José 
Manuel y Rosario ARANDA. Su hijo político Alberto 
STASI. Sus nietos Melisa, Mariano, Luciano, Ariel, 
Guillermina, Sabina, Joaquín e Ignacio. Sus hijos 
del corazón Alejandro y Laura RIPOSATI. Familiares, 
amistades y demás deudos participan su deceso y 
comunican que sus restos, trasladados a Tornquist, 
fuferon inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo avenida Sarmiento 730, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Claudio Oscar MUÑOZ —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 17 de Junio de 2022 a los 46 años 
de edad. Su esposa Elsa PALMA. Sus hijos Leonel, 
Gastón, Claudio, Daiana, Micaela y María MUÑOZ. 
Sus hijos políticos Facundo, Sergio y Lucas. Sus 

nietos Kiara y Lupe. Sus hermanos Aldo MUÑOZ 
y Ricardo NOEL. Su hermana política Sara. Sus 
sobrinos. Su tía “Bety” y “Negro”. Familia Palma, 
compañeros de trabajo, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de Tornquist. Casa de duelo Calle Italia N° 848, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Bernardino Oscar PALACIOS –Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 23 de Junio de 2022 a los 81 
años de edad. Sus sobrinos Gabriela y Fernando 
PALACIOS. Sus sobrinos nietos, personal de 
Geriátrico Municipal de Tornquist, amistades y 
demás deudos participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo Santiago 
Amarante 346, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

E

Ariel Guarco reelecto presidente de la 
Alianza Cooperativa Internacional (ACI)

l Dr. Ariel Guarco fue 
reelecto presidente de la 
ACI. (Alianza Cooperativa 
Internacional) durante la 
asamblea desarrollada en 

Sevilla en el día de ayer.
El presidente de COOPERAR y 
FEDECOBA obtuvo 445 votos sobre 
164 de la australiana Melina Morrison 
y 160 del frances Jean Louis Bancel.
 Durante la jornada la actividad 
continuaba en Sevilla con la elección 
del resto de las autoridades y la 
correspondiente distribución de 
cargos.

 “Me siento honrado de ser 
reelegido presidente de la ACI. En 
estos cuatro años me he esforzado 
al máximo para cumplir con los 
compromisos de mi mandato y 
ofreceré una vez más mi compromiso, 
mi dedicación y mi entusiasmo para 
avanzar en un nuevo capítulo donde 
podamos cristalizar nuevos logros” 
expresó Ariel Guarco luego de haber 
sido reelecto.

 El reelecto presidente de la 
ACI. hace pocas semanas presidió 

en Tornquist el acto de la firma del 
acta compromiso de Municipios 
Cooperativos, coordinado por la 
CELT. y que contó con la presencia 
de autoridades municipales, de las 
distintas cooperativas de nuestro 
distrito, Cooperar y Fedecoba



ELECCIONES 2023
La mirada puesta en el 
sillón de Lainez
Obras son amores
Podría construirse en 
Tornquist una importante 
cantidad de viviendas
Villa Ventana
Momento histórico en el  
predio de Ex Club Hotel
No cabe dudas que “la campaña” está en marcha aunque, claro 
está, aun no se conocen la totalidad de los protagonistas y de las 
ramas políticas que representarán..
Algunos ya están en la cancha, otros esperan alguna señal  que 
les permita tomar carrera y otros tienen toda intención pero no 
están seguros de completar todos los casilleros necesarios para el 
armado.... veremos... veremos...

El Pro hizo público sus intenciones de ir a las Paso y “Seba” fue 
claro al expresar sus expectativas electoralistas.. De hecho es 
inminente la apertura de su local partidario en la primera cuadra 
de la calle Mitre..
Por supuesto que tiene en claro que el radicalismo aportará su o 
sus candidatos en las primarias...
Es muy probable que desde la zona serrana surja una pre 
candidatura al sillón de Lainez y, según José, hay un trabajo del 
día a día de distintos militantes radicales a los que les entusiasma 
la idea.. veremos. veremos..
El piloto de automovilismo sigue poniendo a punto su máquina y, 
si bien de manera silenciosa, está preparando la pista tratando de 
no derrapar en el intento... veremos... veremos., veremos...
Mientras tanto el peronismo también tiene lo suyo; recordemos que 
Futú fue el primero en decir presente por el FDT y está dispuesto a 
competir en las Paso, para lo cual continúa con reuniones y charlas 
para tratar de llegar de la mejor manera... veremos.. veremos..
Pino, supeditado a una encuesta, pero muy firme en su idea de 
continuar en el sillón y muy motivado por la serie de gestiones y 
proyectos que, según dicen, llegarían a buen puerto.... veremos.. 
veremos. veremos...

Así el panorama y todo parece indicar que todavía pasará 
muchísimo agua debajo del puente...veremos.. veremos. 
veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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Todavía no hubo anuncio oficial  y por tratarse de  un tema 
tan sensible, es mejor que así sea; pero José nos decía que 
existen muchas posibilidades para que se construyan unidades 
habitacionales a través de distintos programas...
“Lo que van a faltar son terrenos” le confiaron a José Pasillo 
desde el organismo que fue visitado días pasados por el actual 
y el ex intendente donde tuvieron una respuesta muy positiva al 
pedido realizado para la construcción de viviendas en Tornquist... 
veremos.. veremos.. veremos...

Si bien resta presentar la documentación requerida, todo parece 
indicar que estamos ante la posibilidad histórica, en el corto y 
mediano plazo y a través de distintos planes, de llevarle solución 
a no menos de 100 familias de la ciudad.... Una asignatura 
pendiente de muchos años y una necesidad a gritos.... veremos.. 
veremos... veremos..

Momento histórico y muy simbólico el que se vivió en el predio del 
Ex Club Hotel de Villa Ventana y donde se puso en valor el mástil 
mas alto de la provincia de Buenos Aires..
El “gigante dormido” resultó mudo testigo de un hecho 
trascendental que a varios de los presentes conmovió hasta las 
lágrimas, y no era para menos...
Semejante patrimonio histórico, hoy convertido en ruinas, tiene 
que estar en manos de la comunidad y esta trascendental iniciativa 
comienza, de alguna manera, a poner las cosas en su lugar...
¿Tarde? Es una pregunta que cada uno que tuvo que ver con los 
distintos tramos de esta  triste historia, tendrá que responderle a 
su conciencia... Sin duda que poder izar nuevamente la bandera 
Argentina en el lugar, marca un antes y un después... Aplausos..



C
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Emotivo festejo de las Bodas de Plata 
de la Junta Vecinal del Barrio Sur

on un emotivo acto realizado el pasado 
lunes en la sede de la institución, la Junta 
Vecinal del Barrio Sur festejó sus Bodas de 
Plata.

 El acto contó con la presencia de ex presidentes 
de la institución, integrantes de la comisión 
directiva actual, representantes del Departamento 
Ejecutivo Municipal, Concejales y representantes de 
instituciones.

 “25 años no es poca cosa” comenzó diciendo la 
presidente de la institución Rosana Schaffner.

 “Es tiempo de pensar, de evaluar, de agradecer, de 
soñar, de preguntarnos que queremos hacer y hasta 
donde estamos dispuestos a dar” subrayó.

 “El mundo evoluciona a tiempos muy veloces, 
han cambiado hábitos, formas de pensar, de sentir y 
hasta de vivir, pero pese a todo eso no debemos dejar 
de pensar en palabras sencillas y comunes que dicen 
poco y valen tanto”

 “Empatía, solidaridad, respeto, bien común tienen 
que seguir caracterizando a la especie humana. No 
podemos permitir bajo ninguna circunstancia que se 
pierdan en el camino” sostuvo Rosana Schaffner, al 
tiempo que agradeció la colaboración invalorable de 
autoridades, vecinos, comercios y amigos del SUM.

 María de los Angeles Avalos y Teresa Berezaga 
recordaron los inicios de la institución cuando era 
necesario explicar el sentido de la conformación del 
SUM. y su rol social. Destacaron que por entonces 
fue muy importante el impulso recibido del Padre 
Norberto Lopez y Delfina Tarabelli de Panzitta, 
durante el gobierno de Gerardo Rattero.

 En representación del Gobierno Municipal se 
refirió al histórico acontecimiento el Secretario de 
Producción Victor Antón quien resaltó la función 
social y de contención que desde siempre tuvo como 
premisa el SUM del Barrio Sur.

 Como cierre todos los presentes compartieron el 
tradicional Feliz Cumpleaños


